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政務活動費連絡会記録 
 

 

１ 開催日時  令和４年９月26日（月） 11：30～11：37 

 

２ 開催場所  新庁舎８階 議会中会議室 

 

３ 出席者 

(1) 出席議員 

座長 田中 徳一郎 

委員 藤代 ゆうや、新堀 史明、田中 信次、栄居 学、脇 礼子、 

谷口 かずふみ、君嶋 ちか子、京島 けいこ、池田 東一郎 

(2) 議会局出席者 

局長 浦邊 哲 

管理担当課長兼総務課副課長 佐藤 徹、経理課長 奥澤 陽一、 

議事課長 井上 実、政策調査課長 大河原 邦治         

 

４ 議題 

 政務活動費のあり方の検討について 

 

５ 会議記録  

（田中(徳)座長） 

ただ今から政務活動費連絡会を開会いたします。 

本日の議題は、お手元の会議次第のとおり、「政務活動費のあり方の検討について」で

あります。 

はじめに、委員の皆様にご報告申し上げます。 

「政務活動費に係る県公報による公告の見直し」についてですが、本日開催された団長会

に本職が出席の上、「政務活動費連絡会 中間報告書」を説明し、了承されました。 

今後、このことに伴う「神奈川県議会政務活動費の交付等に関する条例施行規程」の改正

について、議長において整理をされることになりますので、ご承知おき願います。 

それでは、本日の協議に入ります。 

当連絡会で検討する事項についてであります。 

このことにつきましては、前回、９月 14日の当連絡会において、座長案をお示しし、各会

派お持ち帰りの上、ご検討をお願いいたしました。 

つきましては、各会派の状況についてお聞かせ願います。 

 

（新堀委員） 

座長案のとおりでお願いします。 

 

（脇委員） 

座長案のとおりでお願いします。 

 

（谷口委員） 

座長案のとおりでお願いします。 
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（君嶋委員） 

  私どもは、座長案については賛成しつつ、それ以外にも加えていただきたい点が何点か

ありますので、それを申し上げたいと思います。 

一つ目は、政務活動費と他の活動が混在する場合の按分割合について、各項目における按

分割合の考え方や基準を作成して、それを按分することを指針などに明記するということ。 

二つ目に、監査や裁判などで不正支出と認められたものについては、交付決定額を上回

る支出があって、超過額が不正支出額を上回る場合であっても不正支出額を返還するとい

うことを指針に明記する。 

そして、三つ目ですが、宛名が会派名の場合、慣例的に宛名が記載されずに発行される

領収書や会派全体で使ったもの以外で、議員個人が支出したものについては、その議員名

を支出伝票の備考欄に記載するよう、これを明記すること。 

最後ですが、視察報告書や議会報告の成果物などの保存すべき書類のコピー等を全て議長

への提出書類とし、議長に提出した書類は県議会ホームページで公開とすること。 

こういったことを今後この連絡会の中で検討していただきたいと考えています。 

 

（京島委員） 

座長案のとおりでお願いします。 

 

（池田委員） 

座長案のとおりでお願いします。 

 

（田中(徳)座長） 

それでは、ただ今、共産党から発言がありましたが、他の会派のご意見はいかがでしょ

うか。 

 

（新堀委員） 

共産党 君嶋委員からご発言があった項目ですが、過去これまでも複数回、この連絡会に

おいて提案されたものであると承知しております。 

しかしながら、その度に各会派で検討した結果、現状どおりの取扱いとするという連絡

会での判断に至ったものであります。 

また加えて、他に優先すべき事項もあったため、検討事項としては見送るということに

なったと認識しております。 

そうした中で、今年度は領収書等のホームページ公開について内容を詰める重要な年で

あると考えております。 

そうしたことから、我が会派としては座長ご提案の検討事項に絞って、今年度は検討し

たほうが良いと考えます。 

 

（栄居委員） 

今、新堀委員からご発言がありましたが、私も同感でありますので、座長案でお願いし

ます。 

 

（谷口委員） 

私も自民党の意見と同じであります。 
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（京島委員） 

  ホームページ公開に向けて、とにかく取り組もうという今年の座長のお示しであります

ので、自民党が提案したとおりでお願いします。 

 

（池田委員） 

自民党の意見と同じでございます。 

 

（田中(徳)座長） 

共産党さん、いかがでしょうか。 

 

（君嶋委員） 

  私どもの要望としては、こういったことも引き続きやっていただきたいと再度申しまし

たが、今の皆さんのお話しは聞きましたので、今回のところはそれで構いません。 

 

（田中(徳)座長） 

それでは、当連絡会における検討事項については、本職提案のとおりとすることで、ご

異議ございませんか。 

（異議なし） 

ご異議がないと認め、そのように決しました。 

次回連絡会では、本日決定した検討事項について、ご協議いただきたいと思いますので、

よろしくお願いします。 

私からは以上でございますが、この際、何かありますでしょうか。 

(なし) 

特にないようですので、以上で、本日の日程は終了いたしました。 

次回の政務活動費連絡会は、10月 14日金曜日、本会議終了後に開催したいと思いますの

で、よろしくお願いいたします。 

なお、開催通知につきましては、ただ今ご出席の皆様には、省略させていただきたいと

思いますので、ご了承願います。 

それでは、政務活動費連絡会を終了いたします。 

ありがとうございました。 


